

	Pesetas
Año.	5,00
Semestre.	2,75
Extranjero, un año.	10,00
Número suelto.	00,05
Idem, atrasado.	00,10

Pago anticipado.

IMPRESA:
Teléfono número 62.

anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa.
Esquelas de funeral a precios equitativos. — Talleres: Plaza de Aguirre número 2, Soria.

La correspondencia al Director. No son devueltos los originales

DIRECCION:
Teléfono número 104.

PROPIETARIO: JUAN ARAGÓN Y MARTINEZ

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA PALACIO

ADMOR: MARCELO REGLERO PÉREZ

PERIÓDICO INDEPENDIENTE. — SE PUBLICA LOS LUNES Y JUEVES
Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia.

SORIA 27 DE AGOSTO DE 1917

VIAJANDO POR ESPAÑA

FRENTE AL MAR

Bella, bondadosa, espléndida y sonriente, ofrécese á todos la coquetona ciudad guipuzcoana que se extiende limpia y modernísima frente á una de las playas más aristocráticas bañadas por el Cantábrico.

Linda, deliciosa, con calles amplias, rectas y elegantes, concede cariñosa hospitalidad á propios y extraños.

Asentada al pie del monte Urgull, nuestra orgullosa á cada instante las ventajas envidiables de su higiene, de su seguridad y de su administración.

Las calles de San Sebastián vense á todas horas barridas, regadas y cuidadas con celo. Los guardias son atentos é instruidos y se hacen respetar sin necesidad de arma alguna. Caminan despacio y sin humo los automóviles, porque aquí se denuncia á todo el mundo, sin miramientos políticos. Los perros llevan bozal. En los tranvías se sube y se baja sin entorpecimientos ridículos y trabajosos. Hay frecuentes urinarios para las señoras. Hay mucho que admirar y aprender.

De la actividad inmensa de este pueblo, hablan elocuentemente las obras nuevas que de año en año se realizan y que no caben en estos apuntes.

Tiene, sobre todo, la bendición de su paisaje, verde azulado en el mar, en la tierra y en el cielo.

El río Urumea separa la inmensidad del romboles de la Zurrada, que contrasta con la mansedumbre de los valles cercanos donde es placido el vivir.

Los montes cuajados de verdor, dividen el tráfico inquieto de paseos y avenidas, junto á la calma absoluta de las montañas que miran á Francia.

La grandesa fantástica del monte Iguelde, ampara á la pequeña isla de Santa Clara.

Y van y vienen las olas espumosas, repitiendo sin cesar las estrofas del himno incomprendible para los humanos, que es como una salutación á la capital egregia visitada por los reyes.

El paseo de la Concha guarda memoria de aquella Isabel II que en el año de 1868 se asomó al barandal poco antes de su destronamiento. Del simpatiquísimo Amadeo llegado aquí cinco años después. De D. Alfonso XII de Borbón, huésped en 1883. De la Reina Regente y sus hijos, á quienes tanto debe estepueblo.

Sin embargo, el revuelto y moderno vivir veraniego, borra estos recuerdos, que solo el bosquejo del monte Urgull recoge en la soledad augusta de su retiro, coronado por los restos del castillo de la Mota, donde ondea la bandera española, parte arriba de un cementerio inglés donde duermen con reposo eterno unas víctimas gloriosas que la Historia ha ensalzado.

De estas personas y de estas cosas preferidas nada saben las nuevas construcciones de Amara, ni el Club Náutico, ni el puente de María Cristina, ni el parque de Alderdi Eder, á no ser por el bello monumento levantado en estos últimos jardines.

Todos los secretos encierranse en las calles estrechas y sombrías de la parte vieja, que se ciñen con amor filial al citado monte Urgull, defendido por el Macho, único resto del primitivo fortín.

Esas calles tan miserables y esas casitas tenebrosas ennegrecidas por la brisa, dice sin ceramente lo que es San Sebastián.

Desde sus ventanales, frente al mar y al arrullo de las ondas indomables que furiosas estrellas contra las peñas de Zurrada el pensamiento va lejos y los ojos se detienen largo rato en los cambiantes luminosos del faro, que en el atardecer ilumina la carretera de Captier, sonrosada como una cinta de seda, entre el verde espejo de la campiña.

Antonio Velasco Zazo

San Sebastián, Agosto de 1917.

SON LOS MEJORES

los pescados finos de los principales puertos del Cantábrico, que diario recibe Florencia Reglero.

Plaza de Abastos 11.

CASA PASCUAL.-SORIA

Trajes de señora, caballero, niño. — Uniformes. — Collado, 42. — Teléfono, n.º 75, Soria.

Colegio Politécnico del Angel Custodio CALATAYUD

INCORPORADO OFICIALMENTE AL INSTITUTO DE ZARAGOZA

Dirigido por D. Julián Librada Sesma, Presbítero, Beneficiado de la Real Colegiata del Santo Sepulcro.

Bachillerato. — Preparatorio de las diversas Facultades. — Comercio. — Primera enseñanza graduada.

Diez Profesores, casi todos con título académico.

Internos. — Mediopensionistas. — Externos.

Edificio ad hoc orientado al mediodía con huerta.

Pensión completa, 225 pesetas trimestrales, comprendido lavado, peluquería, etc.

sin otros gastos para las familias que las matriculan y los libros.

Pídase un Reglamento ilustrado á la Dirección, que lo remite gratis.

Aspiraciones sorianas

AHORA O NUNCA

El marqués de Estella, tiene el propósito de organizar en plazo breve dos regimientos de Artillería pesada.

Es deseo del veterano general emplearlos estratégicamente; uno, en el Noreste de la Península, y otro, en el Noroeste.

Dentro de ese deseo no están determinadas localidades fijas; pero hay algunos ofrecimientos, y seguramente llegarán más al palacio de Buenavista, de locales que podrían utilizarse para cuarteles, como cuarteles antiguos, grandes casas señoriales, etc.

La permanencia de un regimiento de Artillería, de guarnición en una localidad, supone para ésta un elemento positivo de riqueza, y por eso auguramos que serán muchos los ofrecimientos de poblaciones del Noreste y Noroeste de España que llegarán al ministro de la Guerra.

Como se ve por la noticia anterior, que transcribimos de *La Época*, es un hecho en el señor ministro de la Guerra, el propósito de organizar dos regimientos de Artillería pesada.

Se indica en la misma referencia del periódico, órgano oficial del Gobierno, el deseo del Sr. Marqués de Estella de emplear esos regimientos en poblaciones estratégicas del Noreste y Noroeste de España y Soria pertenece de lleno á las del Noreste.

En uno de los últimos Consejos de Ministros se ha acordado un crédito de 77 millones de pesetas para ser invertido en mejoras y reparaciones de edificios militares y otras necesidades del Ejército. La ocasión, pues, puede ser más propicia para la antigua aspiración de que sea nuevamente destinada á ella guarnición militar, pueda hallar cumplimiento en las esferas oficiales. De esos 77 millones de pesetas debe ser destinada una parte, la necesaria mediante el proyecto correspondiente, para reparar en forma el antiguo cuartel de Santa Clara, que corresponde al ramo de Guerra á los efectos de su conservación y arreglo. Y verificado este en las debidas condiciones, está ya en situación de albergar el grupo de Artillería que solicitábamos en nuestro editorial anterior.

tas debe ser destinada una parte, la necesaria mediante el proyecto correspondiente, para reparar en forma el antiguo cuartel de Santa Clara, que corresponde al ramo de Guerra á los efectos de su conservación y arreglo. Y verificado este en las debidas condiciones, está ya en situación de albergar el grupo de Artillería que solicitábamos en nuestro editorial anterior.

No hace falta insistir en la bondad de la situación estratégica de esta capital porque ella es conocida de todos los organismos militares. Por otra parte, se cuenta con el ofrecimiento del Sr. marqués de Estella, reiterado en ocasión reciente al alcalde Sr. Carrillo, de complacer á Soria en cuanto pueda. El propio veterano é insigne soldado conoce perfectamente las condiciones de esta población por haberla honrado con su visita alguna vez.

Nos encontramos, por lo tanto, en ocasión culminante de que pueda ser atendido uno de nuestros anhelos. El Ayuntamiento, la Corporación provincial y otros organismos, deben apresurarse, si no lo han hecho ya, ó solicitar del Gobierno el destino de un grupo de Artillería, y mejor de un regimiento, contando previamente con el arreglo definitivo del cuartel de Santa Clara.

Nuestro diputado á Cortes é ilustre ministro de Fomento será un gran valedor de la justicia que Soria pide, dentro del mismo Gobierno. Y todos nuestros representantes en Cortes reforzarán seguramente con su acción la de las Corporaciones sorianas.

Los momentos son de una gran oportunidad y es necesario aprovecharlos bien.

CHOCOLATES

SAN SATURIO

EL MEJOR DE TODOS

Pedro Llorente, Estudios, 2 y 4

SORIA

CRONICA

La ley de las compensaciones

Cuando Madrid se divierte, las poblaciones se aburren, y viceversa. Es la ley de las compensaciones. Durante el invierno, pase á la abundancia de los días plúmbos y á la continuación del viento del Guadarrama, es Madrid una población absolutamente alegre, en la que todo, incluso las gráciles pulmonías y el selectísimo tifus exantemático, es encantador y regocijante. Mientras tanto, en provincias vive la gente con una monotonía desesperante, hasta el extremo que en muchas ocasiones, no disponen de una mala epidemia variolosa para amenizarse la existencia, y rascarse, de paso.

Pero llega el verano y cambia la decoración. Madrid se despuebla, derramándose su vecindario por playas, balnearios y casas de campo, y los cuatro gatos más ó menos que aquí quedamos, tenemos que valernos de recursos verdaderamente heroicos para no fallecer de tedio y de inacción. El Ayuntamiento, con bondad paterna, tolera las verbenas, y nosotros con altísima abnegación, vamos á ellas, por no dejar mal al Ayuntamiento. Vamos, y nos aburrirnos, que son dos cosas distintas y un solo hecho verdadero. Lo mismo ocurre con los conciertos de Rosales, en los que nadie atiende, y con las corridas nocturnas, en las que, pasada la mojiganga, se duermen los espectadores á la pálida luz de los arcos voltaicos... Y mientras tanto, la gente de provincias se divierte que es una delicia.

Es la época de las ferias populares. Las ferias—que, desde la invención del ferrocarril, no tienen razón de ser—han sobrevivido á sus causas eficientes, por el carácter de que se rodean. Más que ferias, son fiestas. Y muy pintorescas por cierto. Cortadas todas por el mismo patrón, cualquiera diría que existe un reglamento al que necesariamente han de sujetarse los concejos cuando, pluma en ristre, empiezan los ediles á redactar el programa de las públicas diversiones, que, indefectiblemente, durarán una semanita, anunciándose por medio de una cabalgata en la que figuran dulzaineros y gigantes y despidiéndose con otra cabalgata, en la que vuelven á figurar gigantes y dulzaineros, aquellos un poco más sucios que el primer día y estos más destemplados y arbitrarios. Las bandas municipales inactivas todo el año—soplan en los días de feria de un modo desesperante, recorriendo, al amanecer, las calles en son de diana, amenizando á las once el paseo de la plaza, tocando por la tarde en los toros y volviendo á tocar por la noche en el paseo, donde habrá una lesnáyada iluminación ó se quemará una colección de fuegos artificiales, que el programa denominará vistosa y el vecindario encontrará un poquito aburrída, porque, con ligeras variaciones, será la misma de todos los años.

Con esto, alguna corrida de toros, una corta temporada de teatro,

bailes á granel, tómbolas á todo pasto, barracones á caño libre y ferial de ganados, sale del pasó el Ayuntamiento, no sin antes haber conseguido la colaboración de las Compañías de ferrocarriles, que se dignarán establecer billetes de ida y vuelta á precios reducidos, contribuyendo así al mayor éxito del regocijo público.

Y la gente se divierte, como yo me he divertido en muchas ferias provincianas, porque, al romperse la monotonía local, revistense los pueblos de la virtud de alegrarse y del deseo de presentarse dignamente ante los forasteros. Los comerciantes pintan las portadas de sus tiendas, y muchachas y muchachos sacan sus mejores trapitos, estrenan los serenos y guardias municipales nuevos uniformes, y la banda del concejo exhibe unos instrumentos muy relucientes, que Dios sabe cuántos sudores habrán hecho pasar á los mozastrones encargados de sacarles brillo.

Las ferias pasan pronto, es verdad, pero también lo es que van sucediéndose de pueblo en pueblo que todos tienen derecho á gozarse por el turno de libre expansión. Y feriantes, vendedores, aficionados á toros y gente de rompe y rasga van de fiesta en fiesta, como estas van de pueblo en pueblo, y en todas partes beben mucho vino y se echan una novia, para volver luego á su casa con el estómago y el corazón ocupados...

Todo ello es efecto de calor: sin el calor no se tendría sed ni se sentirían ansias amoratorias. Y para satisfacer unas y otras, no hay como organizar unas ferias, en las que los respectivos Ayuntamientos se hagan la ilusión de divertirse á los respectivos vecindarios con una cucaña encebada unos cohetes de silbido, una corrida de toros, unos cuantos conciertos musicales á los que nadie presta gran atención, y unos cuantos bailes públicos, en los que un dulzainero y un tabernero son los protagonistas.

Marciano Zurita.

«Castilla por doña Juana»

Así se titula el hermoso drama premiado por la Real Academia de la Lengua con el premio Piquer, á cuya lectura tuvimos el gusto de asistir el viernes pasado en el salón principal del Casino de Numancia.

Su autor, el bizarro teniente coronel de Artillería y notable escritor D. Juan Arzadem quiso que nosotros, los castellanos viejos, fuéramos los primeros en saborear las delicias de su obra, y á tal efecto la depositó en su equipaje militar al saber que venía destinado á Soria, con motivo de las actuales prácticas.

El mismo, y de manera magistral dió lectura del bellissimo drama, en presencia de amigos y compañeros que le escuchamos siguiendo la lectura con interés creciente.

«Castilla por doña Juana» es un drama escrito en antiguo castellano, en el hermoso lenguaje del bien decir. La escena que se desarrolla en los días de Villalar retra-

CLINICA DENTAL-SORIA

establecida en el domicilio de **Matías Cuevas**, Canalejas, 84, á cargo de **D. JOSE MACIAS AGUILAR**, ex interno del Hospital de San Carlos y ex ayudante del afamado doctor don Florestán Aguilar. Este nuevo Gabinete Dental está montado á la altura de sus similares en las principales poblaciones.—**TELEFONO. NUM. 110.**
Los martes en Almazán.

ta los principales rasgos de aquellas jornadas en que cayeron rotas las libertades de Castilla.

Cada escena, cada brillante párrafo, eran premiados con nutridos aplausos por el distinguido auditorio. Al final fueron muchas y muy entusiastas las felicitaciones que recibió el bravo jefe de nuestro Ejército.

A las muchas recibidas, unimos la nuestra cordial y sincera.

Real orden de gracias

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra, correspondiente al 23 de este mes publica la siguiente Real Orden que con gusto transcribimos.

Circular. Excmo. Sr.: El Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que en su nombre se manifieste al Ejército su Real satisfacción por la conducta observada por los generales, jefes, oficiales, clases y tropas al intervenir en los lamentables sucesos provocados por agitadores profesionales que, olvidando ó desconociendo el interés supremo de la Patria, han

turbado el orden público poniendo en riesgo la vida nacional. En cumplimiento de su deber, bien convencidos de los altos intereses que le estaban confiados, sin crueldad, pero con firme entereza, han procedido todos al disponer y ejecutar las órdenes comunicadas, evitando así innecesaria efusión de sangre, pero manteniendo el prestigio de la fuerza armada, é imponiendo con la obediencia á las órdenes dictadas, el rápido restablecimiento de la tranquilidad y la normalidad en la vida de la Nación. Al tener el honor de dar á conocer á V. E. la gratitud de S. M. siento la vivísima satisfacción de no haberme equivocado al responder de la lealtad y buena preparación del Ejército, que con su disciplina y brillante comportamiento ha afianzado la confianza que al país inspira y obtenido de todas las clases sociales, incluso del proletariado consciente y trabajador, un concepto que llena de orgullo y satisfacción al más viejo de los soldados á quien S. M. ha honrado con la representación del Ejército.

De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 22 de Agosto de 1917.—PRIMO DE RIVERA.

Curso de Tiro de Artillería.

Los servicios de aviación y aerostación.

Los servicios de aviación y aerostación pertenecen á la categoría de auxiliares de la Artillería, Infantería y Caballería en ejercicio de campaña. La aviación está constituida por los aeroplanos ó aviones de distintas marcas, y á ella incumben las exploraciones y reconocimientos, en un radio de acción mucho más amplio que el que corresponde á los aerostatos, para determinar posiciones del enemigo y fijar los objetivos de ataque.

Los aviones practican *raids* de ataque á posiciones enemigas, depósitos de municiones, campamentos, etc. que es lo que hacen á diario en los frentes de la guerra europea.

Los aeroplanos pueden tener dos finalidades en campaña: la de exploración y auxilio de otras fuerzas y la de ataque. Cumplen la primera aviones ordinarios, es decir, no de combate, y paragarantizar su acción eficaz deben ir precedidos de escuadrillas de aeroplanos armados y acorazados. Las batallas actuales, con la enorme acumulación de elementos guerreros á que se ha llegado, se desarrollan en el aire, en la tierra, bajo la tierra con aplicación de minas, en el mar y por bajo del agua.

A los servicios de aerostación pertenecen los globos cautivos y los globos libres. Su finalidad es la de establecer en unos casos puntos de observación fijos y auxiliares (globos cautivos) y en otros elementos de exploración más extensa, (globos libres).

Tanto los aviones como los aerostatos son para la observación aérea elementos de gran importancia.

Por eso han figurado en diferentes ejercicios del actual curso de tiro. Están encomendados los servicios de aerostación y aviación al

Cuerpo de Ingenieros militares, pero como pilotos y observadores pueden alternar, y de hecho alternan, jefes y oficiales de las distintas armas.

La Escuela de Aviación de Cuatro Vientos de Madrid, es una Escuela de pilotos.

La aviación tiene aun muchos peligros para quienes la practican. Son desgraciadamente frecuentes los accidentes. En poco tiempo han muerto dos distinguidos pilotos en el Aeródromo de Madrid. Y es que el aire resulta elemento mucho más difícil de compensar que el agua. Un avión es una máquina muy complicada. La rotura de un alambre, de un tornillo, de cualquier elemento del engranaje general, puede ocasionar una desgracia. Un aparato asciende en perfecto estado de regularidad. Su ba á altura considerable, evoluciona y vuela maravillosamente; de pronto se produce una irregularidad en el motor y el piloto ha de pagarla con su vida. No se han inventado medios de seguridad y de defensa eficaces para casos de accidentes á los aviadores. Esperemos á que la inteligencia humana pueda suplir esos peligros.

La aviación es el servicio más peligroso del Ejército en tiempo de paz. Los aviadores han de ser hombres que sientan un desprecio heroico por su vida.

Alguien me ha dicho que son como los toreros, en cuanto á los riesgos de su oficio. Yo creo que es mucho peor un aparato descompuesto que un miura.

Y como los lidiadores, estos jóvenes militares que surcan los aires son hombres de una simpatía cordial, alegres, desinteresados y abnegados.

El sábado llegó en automovil el coronel jefe de los servicios de

Aviación Sr. Gil Borjas.

El teniente Sr. Santos que resultó con la fractura de la pierna en el accidente de aerostación de que ya dimos cuenta, continúa mejor de sus heridas.

El simpático oficial nos ruega demos las gracias en su nombre, á cuantas personas se han interesado por él, y muy especialmente al médico de Pozalmuro, que fué quien le hizo la primera cura, y no el de Aldeapozo como equivocadamente decíamos.

La reducción de la tibia que este facultativo le hizo fue tan perfecta, que no ha necesitado de nueva operación.

Por cierto que también omitimos el nombre del primer teniente don Antonio Urzaiz, sobrino del ex ministro del mismo apellido, que formaba parte de la tripulación del «Ceres» y que resultó con ligeras erosiones.

Este señor que hacia su primera ascensión, mostró tanta serenidad y sangre fría durante los momentos del peligro que promete ser en breve uno de nuestros mejores pilotos.

El capitán Sr. Cervera Reyes, que como se recordará, era quien pilotaba el aerostato, y que ya está completamente bien de las contusiones sufridas en el accidente, hace grandes elogios del valor del señor Urzaiz.

El 4.º ejercicio.

(2.º de tiro sin eficacia).

El grupo que lo efectuó formaba parte de la vanguardia de una división que marchaba ofensivamente en dirección al monte «Tiñoso» y sus estribaciones, ocupadas por el supuesto enemigo. Una batería quedó en subordinación absoluta á uno de los batallones de la vanguardia, y tomó asentamiento en el monte de Peñaranda, asentamiento que estaba desenfilaado á la observación aérea y terrestre.

Las otras dos baterías, al mando inmediato del jefe de grupo, tomaron asiento en las proximidades del monte del Cristo de los Omedillos y tuvieron por objetivos una batería contraria, oculta á la observación terrestre y puntos de observación enemigos establecidos en el monte «Tiñoso».

El tiro contra la batería oculta se efectuó con auxilio de la observación desde un globo cautivo, y para batir el monte «Tiñoso» se estableció un puesto de observación á retaguardia de la batería encargada de este cometido.

La batería de acompañamiento establecida en el monte de Peñaranda batió sucesivamente tropas contrarias que amenazaban el flanco derecho de la vanguardia.

El ejercicio tuvo una segunda fase precedida de un cambio de posición que verificaron las dos baterías al mando inmediato del jefe de grupo, por sitios desenfilaados de las baterías contrarias, para situarse en la posición ocupada por la batería de acompañamiento. El grupo artillero, al mando del comandante Sr. Lirón Ayuso, efectuó un tiro de *barrera*, asegurándose la dirección de los fuegos con el mando á distancia, por medio de señales ópticas y transmisión telefónica. Entre todos los ejercicios, á cual más brillante, merece citación especial el tiro de *barrera* por la precisión y eficacia con que fué practicado, y las dificultades que ofrecían el asentamiento y los movimientos para la dirección de los fuegos que fueron salvados con singular acierto.

No obstante el fuerte viento reinante la maniobra del globo á car-

go de un señor capitán de Ingenieros se efectuó con señalado acierto y los observadores artilleros señores Parbás y Perogordo cumplieron perfectamente su cometido.

5.º ejercicio.

(Primero de tiro con eficacia)

Se efectuó á base de un supuesto que tenía por principio el despliegue del grupo que se suponía afecto al grueso de una división que marchaba ofensivamente sobre las alturas de Almazán. El desarrollo del ejercicio dió lugar á un tiro contra tropas ocultas y baterías en posición de espera desenfilaadas á la observación terrestre.

La observación de estas prácticas fué hecha con el auxilio del avión tipo flecha tripulado por el piloto capitán de Infantería Sr. Zubia y el observador capitán de Artillería Sr. Cifuentes.

El concurso del avión resultó eficazísimo y se elevó á 1.500 metros manteniéndose en el aire una hora, que bastó para el completo desempeño de su cometido, y no obstante lo duro del tiempo lo efectuó con gran competencia y seguridad.

Fueron también objetivos de este ejercicio tropas de Infantería que ocupaban una colina avanzada respecto de las alturas de Almazán, un reducto atrincherado y una batería de montaña que constituían la organización defensiva del objetivo general del combate.

El último ejercicio.

Será practicado en la tarde de mañana en las proximidades del monte Valonsadero.

Otros informes.

Anoche regresaron á Madrid el comandante general de Artillería de la primera Región Sr. Ugarte y el coronel de Aviación Sr. Gil Borjas. Fueron despedidos en la estación por el general Francés y muchos jefes y oficiales de los que han venido al curso de tiro.

Los aviadores.

Los pilotos de los aviones tipos flecha y Farman, señores Zubia y Gallarza, respectivamente, tenían pensado regresar hoy de madrugada á Madrid, en sus aparatos. Han tenido que desistir del viaje por el mal estado del tiempo y aplazarlo hasta mañana también de madrugada.

NOTICIAS

Para Octubre.

Bajo las condiciones insertas á continuación se admiten proposiciones en el Ayuntamiento de esta ciudad para la celebración de una corrida de toros el día 3 ó 4 del referido mes:

1.ª Los que deseen tomar parte en el concurso para esta corrida de toros, deberán dirigir por escrito sus proposiciones al Sr. Alcalde Presidente, hasta el día 31 de Agosto actual y hora de las doce de su mañana.

2.ª Se facilitará gratuitamente la Plaza, el servicio del personal para las puertas de la valla, música y los arbitrios que tiene establecidos el Ayuntamiento para estos espectáculos.

3.ª Se consignará el nombre de la ganadería que será acreditada y con cartel en todas las plazas, y las condiciones de los toros, edad y peso aproximado que no bajará de 22 arrobas.

4.ª Nombre de los espadas, debiendo figurar entre ellos por lo menos uno de los siguientes: Gallo—Galito—Belmonte—Gaona y Pastor, y como segundos: Fortuna—Celita—Salieri—Paco Madrid—Flores y Limeño.

5.ª En la proposición se indicará la subvención que el solicitante pretende.

6.ª La Comisión se reserva el derecho de admitir la proposición que estime más conveniente ó desecharlas todas.

De Teruel, donde ha pasado una temporada con su señora madre, ha regresado el digno Tesorero de Hacienda D. Luis Gasca, querido amigo nuestro, y su distinguida esposa.

Una carta.

Sr. D. José María Palacio.—Soria.—Estimado amigo: ruégole haga constar en el periódico de su digna dirección lo siguiente: Los señores Zapatero, propietarios de la Fabrica de Productos Resinosos «La Sorpresa», incendiada en la tarde del 19 del corriente expresan la inmensa gratitud que deben á las autoridades y vecindario de Almazán que desde el primer momento acudieron sin distinción de clases ni calidades sociales desde el humilde obrero al acaudalado propietario á prestar auxilio para la extinción del fuego. La pena que ha causado el siniestro á los Sres. Zapatero está compensada por la asistencia unánime de sus vecinos para quienes todo elogio les parece insuficiente.

Dándole las más expresivas gracias me repito de Vd. aff mo. amigo S. S. q. e. s. m.—Gregorio Zapatero.

Por los Agentes auxiliares afectos á las Comisiones de la Junta municipal se procederá en el día 1.º de Septiembre próximo á registrar, casa por casa y vivienda por vivienda, á todos los varones de 25 y más años de esta población, un boletín de inscripción individual, en el que cada interesado con dos ó más años de residencia en el término municipal, ha de inscribirse ó hacerse inscribir con el fin de renovar el Censo electoral, mandado llevar á cabo por Real Decreto de 23 de Julio último.

Círculo Mercantil.

El baile de confianza celebrado anoche en los salones de dicho Círculo y en honor de los brigadas, sargentos y asimilados que han venido al curso de Tiro, estuvo muy animado y duró hasta la madrugada.

Asunto de gran interés.

Nuestro querido amigo D. Tiburcio Carrillo, Alcalde de esta capital nos ha citado por atento besalamano á fin de que concurramos esta tarde á las 4 á la Casa Consistorial para tratar de un asunto de gran interés para esta ciudad.

Con mucho gusto atenderemos la convocatoria.

Se halla mejor de la reciente enfermedad que ha sufrido nuestro querido amigo el archivero arqueólogo D. José Tudela.

Lo celebramos de veras.

Completamente bien de las contusiones que sufrió en reciente accidente de automóvil, el jueves salió para Madrid, nuestro respetable amigo D. Julián Aragón.

La Jefatura de Minas del Distrito, por orden del Ministerio de Fomento, convoca á una reunión de propietarios y explotadores de minas de carbón sitas en la provincia de Soria, con objeto de elegir representante para constitución del «Consortio nacional carbonero» creado por Real decreto de 12 de Julio último.

Según anuncio publicado en el «Boletín oficial» de esta provincia, la Junta tendrá lugar el día 30 de los corrientes en las oficinas de dicha Jefatura, establecidas en Guadalajara, calle Mayor número 23.

Nos informan que esta tarde á las cuatro, será inaugurada la estación telegráfica de Almazán.

A este acto, ha asistido el Jefe de Telégrafos de esta provincia Sr. Carmona, el Gobernador civil y

por Miralles, el Administrador Principal de Correos D. Millán Llorente y el Excelentísimo señor Marqués del Vadillo.

De la Prisión—En la última concesión de libertad condicional, ha sido comprendido el penado de este correccional, Francisco Sariz Martínez, natural de Castilruiz.

En el sitio denominado El Congosto, (carretera de San Leonardo a Burgo de Osma,) se cayó al barranco allí existente el anciano Mariano Marcos Lucas, vecino de Arganza, falleciendo en el acto.

En Salinas de Medinaceli, la Guardia civil ha detenido a Enrique Gallego Pastor, por intentar agredir con arma blanca a su convecino Ignacio García.

Entre ambos existían resentimientos antiguos.

Hecho criminal—El jueves último por la noche chocó con una piedra criminalmente colocada por alguien en un carril en el kilómetro 214 de la línea Valladolid-Ariza, la locomotora que guiaba el maquinista D. Apiceto Hernández.

Afortunadamente no ocurrió ninguna desgracia personal, y la máquina sufrió avarias de poca consideración. La piedra pesa 57 kilogramos y de haber sido colocada en tramo dependiente hubiera podido ocasionar una catástrofe.

Se cree que la intención criminal de quien la colocó fué la de hacer descarrilar el correo de Valladolid a Ariza.

El capitán de la Zona señor Manrique y el cabo señor Lafuerza han regresado ya de Morón de Almazán, después de haber instruido las correspondientes diligencias del hecho.

Los salvajes—Noches pasadas algunos salvajes tuvieron la ocurrencia de destruir el feste de una columna que se hallaba en la explanada contigua a la fachada de la iglesia de Santo Domingo, y que pertenecía a las obras de reparación verificadas en dicha iglesia por cuenta del Sr. Vizconde de Eza.

La policía busca a los autores de la hazaña, y si fueran descubiertos sería conveniente que la autoridad les sentase la mano para que no reincidieran en tan incultas distracciones.

Nuestro estimado amigo el abogado D. Julio de Soria, ha trasladado su despacho a la calle Mayor, número 13, 1.º

Se encuentra por fortuna, fuera de todo peligro de la reciente enfermedad que ha sufrido la distinguida señora de nuestro querido amigo el médico D. Mariano Iñiguez.

Lo celebramos.

Teatro—Esta noche volverá a actuar en el Principal el aplaudido quinteto Monserrat y la canzonista Lina Moreno. Todos los dichos artistas se despiden con la función de hoy, dedicada al elemento militar, del público soriano.

En libertad—El sábado último fué puesto en libertad provisional por el juez instructor de la causa que se le seguía, nuestro estimado amigo D. Eusebio González, párroco de Ledesma, contra el cual no ha resultado ningún cargo.

Fué detenido por salir en defensa del señor maestro de Ontalilla y celebramos mucho que el señor Letamby ay podido reintegrarse a su parroquia, después de algunas molestias sufridas pero sin que ha-

ya padecido en nada su reputación.

En el cuartel de Santa Clara fué visitado, tan pronto como se levantó la incomunicación, por el M. I. Sr. Vicario Capitular, por el Sr. Abad de la Colegiata de Soria, otros muchos sacerdotes y numerosos amigos que se ofrecieron al Sr. Ledesma para cuanto le ocurriese.

No faltó en relación con esa detención quien mezclando bajas pasiones políticas, fuera completamente del caso, pretendiera agravar una situación que había de tardar poco en ser puesta completamente en claro. La verdadera justicia dá siempre a cada cual lo suyo. Esas contadísimas actitudes, absolutamente ciertas, nos han dado la medida de lo que son capaces algunos señores.

HERNIAS Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Deformidades. Sordos. Calvos. Tratamientos sin operar.

Dr. CAMPOS-Montera, 38-Madrid

En Soria, de 11 a 1, el 28 de cada mes. HOTEL COMERCIO.

La dirección general de primera enseñanza, cumpliendo un precepto reglamentario, ha anunciado para concurso de traslado buen número de auxiliares de Ciencias y Letras de Escuelas Normales entre las que se halla la de Ciencias de la Normal de Maestros de esta provincia.

Por los vecinos de Madruédano Luis Berrojo é Hilario Benito ha sido hallado en término de dicho pueblo, el cadáver de su convecino Benito de Pedro Hargueta, vendedor ambulante de fruta que debió morir á consecuencia de un ataque ó accidente fortuito.

Casino de Numancia—El viernes dió un escogido concierto en el Casino de Numancia el notable quinteto «Monserrat» que recibió muchos aplausos de la selecta concurrencia. Después hubo un animado baile. Agradecemos la invitación que nos hizo para tales actos el presidente del indicado casino D. José Casado.

Pudiera interesarle la lectura del anuncio LA RIOJANA, inserto en cuarta plana. Por si acaso, téalo.

Perro rabioso—El viernes pasado se presentó en las calles de nuestra capital un perro que por sus apariencias debía de estar atacado de hidrofobia. Su presencia sembró la natural alarma entre el vecindario.

El can que recorrió varias calles trató de morder algunos transeúntes sin lograrlo en los que se defendieron á tiempo, no así el soldado Pedro García, de la brigada Sanitaria que fué mordido por el perro en la pierna izquierda.

El hecho ocurrió en las proximidades de la Colegiata.

El herido fué convenientemente asistido de primera intención por los médicos militares é inmediatamente en el primer tren, salió en dirección á la Corte donde será sometido á tratamiento antirrábico.

Aun cuando suponemos que el perro habrá ya muerto, pues no son muchos los días que sobreviven en este estado, damos sus señas por si pudiera hacer su presencia de nuevo en la Capital.

Perro, negro y blanco, pequeño y con trazas de bulínica.

¿Usted quiere adquirir vajilla fina y económica? Lea el anuncio de Angel Pérez Baraza, en 4.ª plana.

VIAJES

HAN SALIDO:

Para Pamplona, D. Vicente Isturiz; para Cestona, D. Nicolás Benito y señora; para San Sebastián, D. Mateo Azpeitia; para Tuy y con el fin de asistir á la entrada del nuevo obispo de aquella diócesis Dr. Lago, D. Santiago Gómez Santacruz; para Segovia, D. José Mascías Aguilar; para Cervera de la Cañada, D. José María Pascual y familia.

HAN LLEGADO:

De San Sebastián, Mr. Raoul Otlet; de Bilbao, D. Angel de Nicolás y familia; de Laredo, el director del Instituto general y técnico D. Ildefonso Maés, señora é hija; de Cogolludo (Guadalajara) el oficial de Estadística D. Marcelo Antón y señora; de Agreda, D.ª Marina García de Pacheco.

Pidiendo guarnición

LA REUNIÓN DE ESTA TARDE.

A las cuatro, de esta tarde, según decimos en otro lugar se ha verificado en el salón de sesiones del Ayuntamiento la reunión de representantes de fuerzas activas convocada y presidida por el Alcalde señor Carrillo.

El Concejo soriano, en sesión de ayer acordó designar una comisión de su seno que vaya á Madrid á exponer al señor Ministro de la Guerra, las razones que á esta población asisten para que á ella sea destinado un regimiento de Artillería de los de nueva creación, ó por lo menos, un grupo de dicha arma.

Al mismo tiempo la Comisión solicitará que se dedique la cantidad necesaria para la reparación del cuartel de Santa Clara, de los 77 millones autorizados recientemente para asuntos militares.

El Ayuntamiento una vez designada su Comisión, acordó invitar á las demás corporaciones y entidades sorianas para que designen quien ha de unirse á la mencionada comisión y á eso ha obedecido la reunión de esta tarde á la que han asistido los señores Brieva, Arjona (J.), González de Gregorio, Vicén (M.), Izquierdo, Robles (R.) Marco (V.), de Pedro, Palacio, las Heras (S.), Llorente (S.), las Heras (F.), Iñiguez, Martíñez (J.), Marco (P.), Casado, Ruiz (M.) y Rioja.

Dió las gracias á los presentes por haber asistido el señor Carrillo y expuso el objeto de la reunión.

Expusieron sus puntos de vista, y la oportunidad y la justicia de pedir el grupo ó el regimiento de Artillería para Soria los Sres. Robles, Marco, Iñiguez, las Heras (F.) y Ramírez.

Prometieron reunir á las respectivas entidades de que forman parte para designar el representante que se una á la comisión municipal los Sres. Arjona, González de Gregorio, Izquierdo, Vicén y Marco (P.).

La comisión tiene propósito de salir el jueves próximo y visitará en seguida de su llegada á Madrid al señor Vizconde de Eza y á los demás representantes en Cortes para que refuerzen las peticiones de Soria.

Ha propuesto el señor las Heras en la reunión de esta tarde ofrecer los campos de tiro necesarios para las prácticas de

Artillería con carácter permanente. Creyeron esto de difícil realización los señores Robles y Marco. Además de que la Artillería dispone de cuantos necesita para sus prácticas, sin la más leve traba y se convino en que ese ofrecimiento sea hecho en relación con el monte «Valonsadero» como finca comunal.

Repetimos lo que ya decimos en el editorial de hoy: ahora ó nunca se ha de conseguir guarnición para nuestra ciudad.

De la guerra europea.

La situación militar.—Los franceses han vuelto á atacar á los alemanes en el Mosa. Se han apoderado de la cota 804 al Este del macizo de Mot Homme, al pueblo de Champreuille, de la Granja de Mormont y del pueblo de Somogneux.

En Flandes y en Artois prosigue la batalla. El príncipe Ruprecht ha recibido refuerzos y ha recobrado algún terreno en la carretera de Ipres á Monin. Más abajo, en pleno Artois, continúa la tremenda batalla de Lens. Los canadienses están dentro el casco de la ciudad minera. Los alemanes defienden éstas desesperadamente, calle por calle y casa por casa. El resultado será que la infortunada Lens quedará convertida en un montón de ruinas.

En la frontera italoaustriaca se está librando una batalla gigantesca. Siguiendo su sistema, Cardona emprendió el ataque entre Tolmino y Gorizia, y luego lanzó masas desde Gorizia al mar. Ya puede asegurarse que el asalto aguas arriba de Gorizia fué una finta, y que el verdadero golpe ha sido asestado en el Carso. Aún es pronto para resumir las operaciones del generalísimo italiano. Sin embargo, se sabe que el avance mayor hecho por sus tropas es de unos cuatro kilómetros y el menor de dos. Los austriacos se defienden con extraordinaria energía y han pedido refuerzos á sus ejércitos de Galitzia.

En Oriente, la batalla de Moldavia ha perdido su intensidad. El frente se ha estabilizado en el Sereth y el Trotus.

Los rumanos han logrado salvar las divisiones que se habían aventurado en dirección á Kezdj-Vasarely, en la Transilvania, y que tuvieron que retirarse al evacuar precipitadamente los rusos la Galitzia y la Bukovina.

La lucha en Italia.—La «Tribuna» de Roma refiere la acción realizada por los monitores italianos é ingleses en el golfo de Trieste, demostrando la superioridad de sus cañones, sobre los más potentes de los dreadnoughts austriacos.

Los monitores están acorazados como los tanks automóviles y sus cañones del mayor calibre conocido, lo cual sorprendió al enemigo.

En tanto los ingleses combatían á este, disparando contra Hermada, los italianos atacaron las obras militares de Trieste, cuyas baterías no alcanzaban á impedir la obra destructora de los monitores.

Desde Pola intentaron evitarlo por medio de un ataque de hidroaviones pero sin más eficacia que la de perder uno de ellos y las 220 bombas que arrojaron.

Acerca de la nota del Papa.—La Prensa italiana publica esta comunicación de evidente carácter autorizado y oficioso:

«Estos días pasados se han anticipado ciertas hipótesis sobre los medios que adoptarían las naciones de la Entente para contestar la Nota del Papa. Es evidente aún los antiguos

acuerdos que unen á las naciones aliadas deben quedar inmunes. La acción militar que se desarrolla paralelamente á la acción diplomática tiene por fin modificar el mapa de la guerra del enemigo y alcanzar los objetivos que los aliados han asignado á sus respectivos ejércitos.»

Edificios escolares.

Continuamente nos estamos quejando, como guiados todos por un mismo resorte, de las malas condiciones higiénico-pedagógicas de los edificios escolares. Hace unos días publicaba la «Gaceta» una estadística de edificios escolares en la cual d 25.278 escuelas, sólo 9.960 tienen condiciones pedagógicas para la enseñanza; es decir, que suponiendo, como máximun, veinte niños en cada poeligo—escuela resultan 305.560 el número de niños castigados á vivir los años de su infancia metidos en esas mazmorras propias de cerdos y no de niños.

¿Quién tiene la culpa de esa vergüenza nacional? Sencillamente la tenemos todos; la tienen los maestros que consienten pasar años y años viendo cómo se marchita la vida de los niños y se acaba la suya sin clamar á voz en grito pidiendo al Gobierno, aire, luz, vida, pues de todo esto carecen en los locales locales; la tienen los padres de familia porque consienten que sus hijos sean pasto de esas miasmas que indudablemente se producen en tales «cabañas», y ven impasibles que esos mismos hijos van poco á poco quebrantándose la salud, haciéndose viejos sin tiempo; a tenemos todos, porque consentimos que las actuales escuelas en vez de tiempos de desarrollo físico é intelectual no son más que centros de raquitismo, y la tienen los Gobiernos porque ni se han preocupado ni se preocupan de la enseñanza, como si para ellos, la educación del pueblo fuere un mito.

Esta es la verdad, aunque sea duro el confesarla.

¿Estaremos muchos años sin escuelas y sin material pedagógico? Creemos que no, y así debe ser, pues no les faltarán medios á los unos para pedir y á los otros para conceder.

¿Que de dónde puede salir ese dinero para Escuelas y material? Pues de dónde salen tantos millones para Guerra, Fomento, Gobernación y otros departamentos que si su importancia es grande para la nación no es menor la de la Escuela, lugar de donde han de salir los ciudadanos del mañana á juzgar nuestros actos y de los cuales depende la felicidad de España en lo porvenir.

Tendremos escuelas invirtiendo en ellas lo que hoy se invierte en caminos vecinales (muchos de los cuales solo se hacen por favorecer á ciertos señores) y dedicando á esas atenciones lo que hoy se malgasta en otras.

Dotando á España de Escuelas y maestros tendríamos patria, una patria próspera acaso mucho más feliz de las que hoy figuran á la cabeza por su civilización.

Ernesto de Termancia.

SON LOS MEJORES

Los pescados finos de los principales puertos del Cantábrico, que á diario recibe Florencia Reglero.

Todo Soria así lo demuestra adquiriéndolos inmediatamente.

Garantizado el peso.

Plaza de Abastos 11.

Se sirve á domicilio previo aviso.

Por teléfono, núm 62.

Tip. de M. Reglero y Hermanos.

Angel Pérez Baraza.

Explotación y Clasificación general de materias para la fabricación de papel y Lanas Regeneradas

Compra

Toda clase de lanas viejas y colchones. Trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas. Asías, pezuñas, casco y retá de cuero crudo. Crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre. Papel, goma, hierros viejos de todas clases. Cobre, metal, zinc, plomo, estaño viejo, etc., etc.

La casa que más caro paga.

Despacho.—Plaza de Ramón Benito Aceña, 14, Soria.

Almacén.—Carrtera de Madrid (frente Estación Ferrocarril)

Venta al cambio

de toda clase de Loza de Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, Botijos, Macetas.

Novedades en artículos para regalos.

Esta casa vende á precios económicos.

"Carbonite"

[REGISTRADO]

Este producto dá un 50 por 100 de economía sobre el carbón, cok, antracita, escoria.

Una caja conteniendo la dosis para 1.000 kilos de carbón con su modo de empleo muy fácil, es enviada contra 5'75 pesetas, franco de porte y certificado.

Dirigirse al Concesionario exclusivo para esta provincia

DON MARIANO MATEOS
Colmenares letra L., Valladolid.

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

DE

ELOY LORENTE Y LORENTE

CANALEJAS 21, Y ACEÑA, 15, SORIA

Teléfono número 64.

Inmenso surtido en azúcares, aceites, arroces, garbanzos, alubias, café, thés, especias, cañeas, hortalizas, pescados, frutas, galletas, bacalao, legías, sopas, vinos y licores, ceras, bujías, aceitunas, almidón, confitura, tocino, embutidos, jabones, etc.

Esta casa es la más antigua de Soria, y la que más barato vende.

NO CONFUNDIRSE

Canalejas, 21, y Aceña, 15.

Teléfono, número 64.

SORIA

Precios especiales para revendedores.

Premiado con medalla de oro



ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á la digestión y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Para comunicados y remitidos 0'30 - En los comunicados ó remiten en este periódico los precios si- tidos de ley por cada línea que ex- guientes: línea del día 0'05 cada del espacio correspondiente pesetas, id. del 10, 0'40, id. del 6, el duplo de los precios anteriores.

"LA SORIANA"

Casa de confianza. Da pensión y alojamiento á matrimonios y pasajeros.—Calle Santa Fé, 2.440.

BUENOS AIRES

Clinica-médico quirúrgica operatoria.

Licd. Manuel Hernando de la Cruz

externo de los hospitales de Madrid; con pensión honorífica en su carrera; miembro titular de varios Congresos.—Especialidad en cirugía general y operaciones.

Ginecología y partos Distocicos. Médico oculista.

UCERO (Soria).

Todos los sábados en el Burgo de Osma. Consultas de protección á la infancia, gratuita enafecciones de boca, garganta, nariz y oídos y para pobres.

EN LA ARGENTINA

Tiene la representación de El Porvenir Castellano, D. Juan Durán Nieto, calle Santa Fé, número 2.440, Buenos Aires.

Miranda, sastre.

VALLADOLID

Últimas novedades en géneros del reino y extranjero.—Visita Soria y los pueblos importantes de esta provincia, diferentes veces al año. Dirección: Duque de la Victoria 23, Valladolid. Representante en Soria, EDUARDO G. C. BALLEBILLA Canalejas, 9.

La española

Gran Fábrica de baldosas hidráulicas de INDALECIO DEL RIO

Especialidad en trabajos de piedra artificial, como fregaderas, bañeras, lavabos, pilas, piedras para mesas, escaleras de todos los tamaños y estilos, losetas para fachadas, etc.

FABRICA Y DESPACHO:

Plaza del Carmen, 24. SORIA

EL PORVENIR CASTELLANO agradece la colaboración espontánea pero no mantiene correspondencia acerca de la misma. Este periódico no publicará más trabajos que los que su director solicite.

Anuncios en primera plana:

Línea cuerpo 8 0'15 pesetas.
Idem idem 10 0'20 »
Idem idem 12 0'25 »

En segunda ó tercera:

Línea cuerpo 8 0'10 pesetas.
Idem idem 10 0'15 »
Idem idem 12 0'20 »

En cuarta plana:

Precios especiales

Esquelas mortuorias:

1.ª plana (completa), 200,00 ptas.
Media idem..... 100,00 »
A tres columnas... 10,50 »
A dos id. 7,50 »
A una id. 5,00 »

PENAGALLO Agua mineral natural purgante de LOECHES.—Depurativa, antiartrítica, antihéptica.—Pida usted botella de una dosis.—Oficinas: Montera, 29.—Madrid.

M. Reglero y Hermanos

IMPRESORES

Obras, revistas, periódicos.

PARA PARTICULARES:

Tarjetería, prospectos, programas y billete de espectáculos, pagarés, recibos talonarios de inquilinato, de lotería.

Papeles de luto.

IMPRESOS COMERCIALES:

Memorandums, facturas, tarjetas, recibos, talonarios, cartas y sobres, papel de envolver, etc.

Cubiertas de chocolates.

PARA OFICINAS:

Membretes, oficios, volantes, circulares, B. L. M., y modelos de todas clases. Economía y prontitud.

TRABAJOS DE LUJO:

Etiquetas á varias tintas.

Carnets, y anticipaciones de enlace, menús, participaciones de nacimiento y cuantos impr. sos se deseen.

"LA RIOJANA". Gran Fábrica de Jabón.

Está reconocida como el mejor jabón para todo el lavado de ropa; por déis exigir siempre la marca de

SANTIAGO RUIZ DE LA TORRE ARNEDO [RIOJA].

Gran fábrica de harinas "La Trinidad." Por Cilindros y Plansichters.

LA ORIENTAL

Almacén de coloniales.
Fábrica de jabón y ejía líquida

Pedro Llorente.

Estudios, 2 y 4. Soria. Teléfono núm. 64.

Chocolates superiores; Vinos y licores; quesos, thés, cafés, embutidos; legumbres; VENTA POR MAYOR Y MENOR

Artículos finos para el tocador.—Pinturas

Pastillas J. Miró

ESPECTORANTES Y CALMANTES DE LA TOS

Estas pastillas de exacta dosificación y elaboradas con la mayor pulcritud, reúnen dos propiedades muy importantes; facilitan la expectoración y dejan expedita la entrada del aire en los bronquios calmando rápidamente la tos que tanto molesta. Están indicadísimas contra la laringitis, la bronquitis, la gripe y en general toda clase de tos por rebelde que sea, dando excelentes resultados sin que su composición pueda producir trastorno alguno en nuestro organismo.

Si no queréis sufrir tos y espectorar, tomad Pastillas J. Miró.

PRECIO: Una peseta caja.—Exíjanse en todas las farmacias y droguerías de España.

El Porvenir Castellano, es el Periódico de Soria de mejor información.

REUMA, GATARROS, NEURASTENIA

TERMAS PALLARÉS (S. A.)

ALHAMA DE ARAGÓN

Gran cascada de inhalación, única en el mundo, con 18.000 litros de agua por minuto.

Cinco confortables hoteles con cinco galerías y 53 baños de agua corriente mineral á 34 grados. Grandes parques; lago navegable; tennis, etc.

Habitaciones desde 0,75-pesetas.

On parle français, English spoken, Man spricht Deutsch. GARAGE FOSSE

INFORMES: directamente ó en Madrid, Bolsa, 2 (antigua E. I. S. A.)

USE Vd.

Preparado efficacísimo para el cuidado higiénico de los pies.

PEDISAN

evita y cura toda clase de molestias.

Paquete con dosis para dos baños, 0,30 pesetas.

De venta en farmacias, droguerías y perfumerías.
Depósito central: J. TRUCHUELO, Hortaleza, 68, Madrid.